

EL MERCURIO. Stgo. Miércoles
15 de junio de 1966. p. 3.

Bosch Promete una Oposición Leal

Lojo

Aunque perdió por amplio margen las elecciones presidenciales, Juan Bosch sigue siendo una figura decisiva en la política dominicana. Desde luego, obtuvo más de un tercio de los suffragios emitidos. Pero su importancia es mayor porque durante más de un año ha sido el precursor invocado por los extremistas para justificar sus actos de violencia. Los que iniciaron la guerra civil de 1965 anunciaron que traerían las armas para restaurar a Juan Bosch en su cargo de Presidente constitucional, del que había sido derrocado. Los que durante diez meses siguiieron apoyándose a una solución pacífica sostienen que la única solución legítima era la instalación de Bosch en el poder. La derrota electoral demostró que la mayoría del pueblo dominicano no compartía esa posición. Pero si el candidato venido hubiera perdido su derrota y hubiera insistido en desacatar el veredicto popular, habría surtido un nuevo armamento para invocar la fuerza. Al no hacerlo, Bosch ha privado a los conservadores y católicos dominicanos de una bandera. Al presentarse convirtiéndose en el

la guerra civil y la explotación de Bosch como un símbolo de resistencia, les permitió aglutinar a muchas descorazonadas. El candidato se esforzó por exhibir esa inmenso similitud y desligarse de los comprometedores partidarios, recordando su apoyo en forma pública, pero no pudo evitar las consecuentes negativas de la manada marxista. La mayoría popular, al votar por Balaguer, rechazó al comunismo y a la prolongación de la guerra civilista.

Ahora, al eruptar la realidad de su derrota —siguiendo salvando su honor orgullo mediante acusaciones de fraude— y al presentarse como jefe de una oposición democrática, Juan Bosch recupera la posición constitucionalista que nunca debió haber abandonado y en la que se fundó su prestigio político. Santo Domingo necesita, para restablecer las heridas norteamericanas y europeas de la guerra civil, de un periodo de tregua durante el cual las divisiones ideológicas amongan sus esfuerzos en pro de la reconciliación. Necesita también adjudicar el hábito del juez normal de la política de partidos, base esencial

Bosch promete una oposición leal. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1966

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Bosch promete una oposición leal. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)